

## DENKMALPFLEGE IN NIEDERSACHSEN



Wie die Niedersächsische Denkmalpflege, der künftige Hausherr und die Architekten Röcke/Quiram die ‚Restaurierung‘ eines Architekturdenkmals anpacken, zeigt dieses Foto. Die Braunschweiger Öffentlichkeit wurde von den Abbrucharbeiten am Vieweghaus völlig überrascht, nachdem der dreijährige Kampf der ‚Initiative Vieweghaus‘ unter Federführung von Reinhard Liess um die Erhaltung des Treppenhauses gegen die Argumente kritischer Kunstgeschichte zugunsten der Vorstellungen der Architekten aufgegeben worden war. Daß ‚Restaurierung‘ eines Baudenkmals heute gleich seinem Abbruch zu setzen ist, ist eine neue Erfahrung, die man hoffentlich nur in Braunschweig zu machen braucht. Hier ist die Tradition der Auskernung alter historischer Gebäude unter dem Mantel des Denkmalschutzes und der Denkmalschützer seit langem Methode (zuletzt: Stiftsherrenhäuser, v. Bülowische Villa). Gleichwohl hat die Gewissenlosigkeit des Abbruchs des Vieweghauses, die nicht einmal die Erhaltung von Türen, Paneelen etc. sicher gestellt hat, tief betroffen.